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La investigación, fortaleza de la Facultad de 
Ciencias Químicas: Rectora Lilia Cedillo

ALEJANDRO ARMENTA CIERRA 
CICLO CON DISCULPA PÚBLICA DE LA 

FISCALÍA TRAS ACUSACIONES
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 El gobernador electo Alejandro Armenta Mier reconoció que para 
él es importante ir cerrando ciclos, agradeció el gesto de generosi-
dad que el titular de la Fiscalía General del Estado (FGE), Gilberto 
Higuera Bernal tuvo de retomar la orden del juez para ofrecerle una 
disculpa por la persecución en su contra al atribuirle un desvío de 
recursos de hasta 83 millones de pesos mientras fue secretario de 
Desarrollo Social (Sedesol).
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SE PREVÉN TORMENTAS ELÉCTRICAS, 
LLUVIAS Y GRANIZADAS PARA

ESTA SEMANA EN PUEBLA

  El titular de la Coordinación General de Protección Civil, Catarino 
Miranda alertó que durante los próximos 7 días se esperan lluvias 
constantes de ligeras a fuertes, debido al paso de la onda tropical 
número 8, que tendrá presencia en todo el Estado de Puebla.Dijo 
que las lluvias  afectarán a la región a partir del martes 9 de julio 
hasta el viernes 12 de julio.

  El gobernador electo, Alejandro Armenta, precisó que Omar García Harfuch, próximo secretario de 
Seguridad Pública federal, le marcó la directriz que se deberá seguir por los próximos seis años en ma-
teria de seguridad, la cual contempla blindar 30 zonas territoriales de Puebla con operaciones tácticas.
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Hoyo financiero en 
Tehuacán provocó 
la suspensión de la 
recolección de basura
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EL CONSUMO 
de multivitamínicos no 

sirve para prolongar la vida

ANIMAL POLÍTICO / PAG.14

CASO AYOTZINAPA: 
análisis de restos de la FGR  

no coinciden con los 43  
normalistas; habrá nueva  

reunión con AMLO y Sheinbaum

  José Chedraui Budib confirmó que ya cuenta con el perfil que cumple con las características que 
se necesitan para estar al frente de la Secretaría de Seguridad Ciudadana en su administración.

  El hoyo financiero del Ayun-
tamiento, impide restablecer el 
servicio de recolección: SSC
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A cinco meses de la transición en el gobierno del estado, las comisiones 
avanzan.
Rodrigo Abdala, coordinador del Comité de Transición del gobernador Ale-
jandro Armenta, informó de nuevos integrantes de las comisiones de enti-
dades paraestatales; con estos nombramientos se llegó a 11 y se informó 
que la próxima semana se darán a conocer más participantes.
Educación y Trabajo, coordina, Mirna Toxqui Oliver; como secretarios 
técnicos: María del Carmen Paniagua, Miguel Alva y Alva, Natalia Suárez 
del Real, María Guadalupe Solís, Gregorio Montero y Norberto Amaya. 
Comisión de Economía e Infraestructura: Coordinador, Abraham Quiroz; 
secretarios técnicos: Mario Montero Rosano, Leopoldo de Lara y Daniel 
Rodríguez.
Comisión de Bienestar y Salud: Coordina, Gabriela Sánchez; secretarios 
técnicos: Apolinaria Martínez, Mauricio García, Edgar Chumacero, Leobar-
do Soto, Luis Antonio Godina y José Francisco González.
El Comité Técnico de Comunicación e Información está integrado por las 
entidades: Coordinación General de Comunicación y Agenda Digital y 
Sistema de Información y Comunicación del Estado de Puebla. Coordina, 
Delia Clarisa Álvarez y como secretarios técnicos: José Tomé, Lucero Ca-
rrera, Alejandro Armenta Rosas y Virginia Aburto.
La Comisión Coordinadora de Transición del gobernador Alejandro Armen-
ta está conformada por: Rodrigo Abdala D’artigues, como coordinador, y 
Virginia González, Rebeca Bañuelos y José Luis García como secretarios 
técnicos.
El gobernador electo se entrevistará con el futuro secretario de Seguridad 
Pública del gobierno federal, Omar García Harfuch, para presentarle una 
terna como propuesta para que designe al secretario estatal del ramo, lo 
que sucederá en las próximas semanas. 

Las empresas de grúas que cometan abusos y costos excesivos por el 
servicio de arrastre perderán su concesión, advirtió el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes.
Envió una iniciativa al Congreso para la regulación del servicio de arrastre 
vehicular, que contiene un tabulador para carreteras estatales y municipa-
les, que incluye la pérdida de la concesión a quien incumpla el reglamento, 
que dará a conocer la Secretaría de Movilidad.
Ayer, el mandatario enfatizó que la finalidad es que estos servicios sean 
justos y transparentes, lo cual permitirá que ahora las grúas no recorran 
tramos extremos llevando a los automovilistas a corralones lejanos.
“Más allá de los empresarios que inviertan en las grúas, tienen derecho a 
ganar, no quiere decir que eso les dé derecho a abusar (...) Se van a evitar 
muchos abusos que se cometieron por años porque no había normatividad 
en este aspecto”, precisó.
Indico que sólo hay 78 empresas de grúas certificadas en Puebla, donde 
tienen especificado a qué corralón tiene que ser llevado el carro depen-
diendo del tramo carretero en donde se encuentre.

El secretario general de Acción Nacional, Marcos Castro, confirmó que sus 
comités municipales iniciaron con el proceso de expulsión de militantes 
traidores de la elección del pasado 2 de junio, señaló que el caso de la al-
caldesa de San Pedro Cholula, Paola Angon Silva, será analizado y podría 
ser separada del partido.
El caso de Paola Angon se encuentra en la lista de análisis, “pero hasta 
tener los datos certeros y evidencias no me puedo pronunciar al respecto, 
vamos a esperar hasta que tengamos elementos sólidos para cada uno de 
los casos en todo el estado”.
Subrayó que varios panistas traicionaron a esta fuerza política, por tal mo-
tivo expresó que han iniciado con los comités municipales los procesos 
para la expulsión de estos militantes, aunque aún no se conoce el número.

Héctor Martínez Jiménez, “El Bart”, quien es el sicario confeso de atentar 
contra Ciro Gómez Leyva dijo que, aunque no sabe por qué quisieron ma-
tar al periodista, cree que fue porque “iba a hablar de más”.
En un fragmento de la entrevista que sostuvo con la activista Saskia Niño 
de Rivera, y que fue presentada por Gómez Leyva en Radio Fórmula, “El 
Bart” dijo que los periodistas “luego se meten con quien no deben”.
“Ese es el tema con los periodistas, que por querer sacar su nota luego se 
meten con quien no deben o hablan de más, no se ponen a pensar que 
esas personas tienen un paro más arriba que ellos”, declaró para el pod-
cast “Penitenciaria”.
Martínez Jiménez, quien es el acusado de disparar contra el periodista en 
el atentado que sufrió en diciembre de 2022, fue interrogado sobre si vol-
vería a hacer todo, respondió que “sí lo volvería a hacer, pero con más 
precaución”.
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SHEINBAUM APLAZA 
NOMBRAMIENTOS DEL 
EJÉRCITO Y MARINA PARA 
SEPTIEMBRE

Claudia Sheinbaum dará a conocer a los 
próximos titulares del Ejército y la Marina 
hasta finales de septiembre.

COMERCIANTES DENUNCIAN 
SUBIDA DEL 40 % EN PRECIO 
DEL AGUACATE POR LA 
VIOLENCIA

La ANPEC denunció que el precio del 
aguacate se ha encarecido más de 40 
por ciento en los últimos dos meses.

HIJA DE ESCRITORA 
ALICE MUNRO LA 
ACUSA DE IGNORAR 
ABUSOS SEXUALES 
QUE PERPETRÓ SU 
PADRASTRO

Andrea Robin Skinner, una de las 
hijas de la escritora Alice Munro, 
hizo estos señalamientos en un artí-
culo publicado en The Toronto Star.

PROGRAMA ELECTORAL 
DE TRUMP EXCLUYE LA 
PROHIBICIÓN NACIONAL 
DEL ABORTO

Donald Trump teme que una posi-
ción muy radical contra el aborto le 
pase factura en las elecciones del 
5 de noviembre contra su rival, el 
presidente demócrata Joe Biden.
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La investigación, fortaleza 
de la Facultad de Ciencias 
Químicas: Rectora Lilia Cedillo

PRESIDE EL ÚLTIMO INFORME DE JORGE 
RAÚL CERNA Y TOMA PROTESTA AL 
DIRECTOR ELECTO HENOC FLORES SEGURA

La sólida calidad académica e investigación son las fortalezas 
que distinguen a la Facultad de Ciencias Químicas de la BUAP, 
un referente en la formación de profesionales de esta área, sos-
tuvo la Rectora María Lilia Cedillo Ramírez, en el Cuarto Informe 
de Labores de Jorge Raúl Cerna Cortez y toma de protesta al 
director electo para el periodo 2024-2028, Henoc Flores Segura.

“La Facultad de Ciencias Químicas (FCQ) y el Centro de 
Química del Instituto de Ciencias son un gran orgullo para la 
institución: indudablemente, uno de los grupos de Química más 
fuertes del país lo hacen sus investigadores; no en vano tene-
mos un posgrado compartido con grandes fortalezas y que se 
ha convertido en un pilar en la formación de profesionistas en el 
área de la Química, pero sobre todo en la formación de investi-
gadores”, afirmó.

La Rectora de la BUAP reconoció los logros alcanzados por 
su director saliente, cuya gestión se caracterizó por la vincula-
ción con el sector productivo, lo cual permitió a los estudiantes 
demostrar sus conocimientos y capacidades para incorporarse 
al mercado laboral. “Esto es motivo de orgullo para la institu-
ción, ya que nuestros egresados son nuestra mejor carta de 
presentación”.

Con respecto al director electo, la doctora Cedillo Ramírez 
subrayó su compromiso con la universidad, por lo que consi-

deró que en los próximos años se observarán grandes logros, 
entre éstos el fortalecimiento de su planta académica y desa-
rrollo de la investigación.

Al dar cuenta de los indicadores de su gestión, Jorge Raúl 
Cerna Cortez destacó la promoción del desarrollo integral de 
los estudiantes y la atención puntual de las necesidades de 
esta comunidad integrada por 2 mil 469 alumnos y una planta 
de 153 profesores: 95 con doctorado, 54 con maestría y cuatro 
con licenciatura. Del total, 65 están dentro del Sistema Nacio-
nal de Investigadores e integran 23 cuerpos académicos (tres 
en formación, 6 en consolidación y 14 consolidados); 71 tienen 
perfil Prodep, 65 están en el Padrón de Investigadores de la 
VIEP, uno funge como asesor de la DITCo, y 142 participan 
como tutores,  lo cual posiciona a esta facultad en el quinto 
lugar en la institución con el mayor número de participantes 
en tutorías.

En investigación resaltó resultados: la solicitud de registro 
de cinco patentes, 60 proyectos no financiados, 26 proyectos 
VIEP y seis financiados por Conahcyt. Lo anterior muestra el 
compromiso de sus investigadores. Ante el Consejo de Unidad 
Académica, el director de la FCQ también notificó una tasa de 
crecimiento de matrícula de 4.9 por ciento anual; una tasa de 
retención del 84 por ciento, en el último año; la reacreditación 
de la Licenciatura en Farmacia ante el Consejo Mexicano para 
la Acreditación de la Educación Farmacéutica (COMAEF) para 
el periodo 2024-2028.

Cerna Cortez igualmente mencionó la sinergia con institucio-
nes públicas y privadas; la creación del Centro Regional Espe-
cializado en Óptica-Electrónica de Materiales, en colaboración 
con otras unidades académicas de la institución; la renovación 
y remodelación de diversos espacios, adquisición de materiales 
y reactivos, la realización de diversas actividades académicas y 
de promoción a la salud, entre otras acciones.

Por su parte, Henoc Flores Segura, director electo para el 
periodo 2024-2028, expresó su agradecimiento a la comunidad 
universitaria por la confianza otorgada para dirigir a esta facul-
tad en los próximos años, en los cuales se comprometió a aten-
der sus demandas y trabajar a favor de su crecimiento.

“Estaremos involucrados para poner todo nuestro esfuerzo 
para armonizar el trabajo y encaminar los esfuerzos en pro del 
desarrollo de la Facultad de Ciencias Químicas. Mi compromiso 
es por y para la universidad”, puntualizó. °REDACCIÓN

PARA IMPULSAR 
EMPRENDEDURISMO, 
SNTE SECCIÓN 51 
LANZA “MERCADITO 51”
Puebla, Pue- El Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) sección 51, lanzó el sitio 
“Mercadito 51”, con el propósito de 
impulsar a sus afiliados para iniciar 
en el emprendedurismo en una pla-
taforma publicitaria digital, donde se 
podrán dar a conocer sus productos 
y servicios.

En rueda de prensa el secretario 
Alfredo Gómez Palacios, puntualizó 
que sólo ingresarán los trabajadores 
que ya cuenten en su celular con la 
aplicación “El SNTE en tus manos”, 
Mercadito 51 se liga a dicha app, ya 
que utiliza la misma cuenta con sus 
respectivos filtros de seguridad como 
talón de pago, número de expediente, 
etc., garantizando que, de una forma 
segura, se publicitan servicios y pro-
ductos, tal como se hace en otros es-
pacios comerciales en internet, con la 
salvedad de que, en este caso, será 
sólo entre los agremiados al SNTE 51.

 “Nos dimos cuenta de que las y 
los compañeros, además de dedicar-
se al quehacer escolar, contaban con 
negocios, elaboraban artesanías o 
tenían la necesidad de vender algún 
producto, así que diseñamos este 
espacio que es exclusivo para que el 
magisterio estatal se promocione de 
manera gratuita, sencilla y segura”, 
aseveró.

Cabe destacar que, actualmente 
más de 23 mil agremiados al SNTE 
51 ya se han registrado en la app “El 
SNTE en tus manos”, y una vez he-
cho esto, les será posible ingresar al 
sitio: https://apps.snte51.com/Merca-
dito51/. °ALMA MÉNDEZ

INFONAVIT BALCONEA A DEUDORES DE AL MENOS 12 UNIDADES HABITACIONALES
Puebla, Pue. La delegada del Instituto del 
Fondo Nacional para la Vivienda de los 
Trabajadores (Infonavit) en Puebla, María 
Eugenia Marín Deloya, lamentó que haya 
una gran cartera vencida en el estado por 
lo que exhortó a todos los beneficiados 
que deben a que se acerquen para rees-
tructurar sus pagos.

Detalló que sólo en el caso de la ca-
pital poblana existen una gran cantidad 
de deudores que hacen una gran cartera 
vencida en las unidades que ya se tienen 
identificadas:

  UNIDAD HABITACIONAL LA GIRALDA
  GEOVILLAS DEL SUR
  GEOVILLAS LAS GARZAS
  FUENTES DE SAN BARTOLO
  SANTA LUCÍA
  BOSQUES DE CHAPULTEPEC
  GALAXIA LA CALERA
  LA GUADALUPANA
  MISIONES DE SAN FRANCISCO
  OBREROS INDEPENDIENTES
  IVI EL CARRUAJE

A todos los derechohabientes de es-
tos conjuntos habitacionales, María Eu-
genia Marín los llamó a que se pongan en 
contacto con el Infonavit para reestructu-
rar sus pagos y se pongan al corriente en 

sus pagos y evitar que la deuda aumente 
así como problemas posteriores.

Incluso anunció que el próximo 20 de 
julio el Infonavit realizará una jornada es-
pecial para todas personas que trabajan 

y no pueden asistir entre semana para 
solucionar sus pagos de crédito.

Por otra parte, la delegada del Insti-
tuto del Fondo Nacional para la Vivien-
da de los Trabajadores dio a conocer 
que en Puebla suman 88 mil 434 tra-
bajadoras y trabajadores acreditados, 
mientras que 345 mil cuentan con po-
sibilidades para calificarse con el fin de 
acceder a un financiamiento por parte 
del Infonavit.

Marín Deloya aseguró que la posi-
bilidad de adquisición de crédito para 
compra de terreno o construir, mejorar 
el hogar, adquirir uno, o bien, el pago a 
pasivos para transferir la deuda con una 
institución financiera a un crédito del Info-
navit, con las tasas de interés más bajas 
del mercado, en niveles de entre el 3.66 a 
10.45 por ciento de tasa de interés.

Finalmente, dijo que el crédito indivi-
dual puede llegar a dos millones 716 mil 
pesos de monto techo del crédito, aunque 
puede otorgarse un tanto igual a través 
de “Unamos Crédito”. °ALMA MÉNDEZ
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Enrique Arturo sufre de acusaciones infundadas, dice firma McCarthy's

Puebla, Pue. La marca McCarthy 's Iri-
sh Pub en Puebla, informó que da todo 
su apoyo a Enrique Arturo N; quien está 
acusado por extorsionar con más de dos 
millones de pesos a un empresario avíco-
la, por lo que, la marca asegura que cree 
en su inocencia por lo que,  continuarán 
defendiendo su integridad y luchando 
contra cualquier intento de difamación in-
fundada estamos seguros de la verdad y 
la justicia prevalecerán.

Mediante un comunicado la firma Mc-
Carthy 's Irish Pub, denunció que Arturo 
ha sido objeto de una serie de acusacio-
nes graves que han generado una afecta-
ción en su reputación.

Por lo que expresaron su preocupa-

ción por la forma en la que la contraparte 
ha intentado engañar a las autoridades 
de la Fiscalía General del Estado (FGE), 
por su parte otorgan su confianza para 
que el proceso que se lleva a cabo se 
conduzca con objetividad transparencia 
e integridad.

“Los valores que Arturo representa, no 
sólo han sido la base de su éxito profe-
sional sino también la esencia de su vida 
personal y su interacción con aquellas 
que lo rodean recientemente. Arturo ha 
sido objeto de una serie de acusaciones 
graves que han generado una considera-
ble atención mediática y dañando injusta-
mente su reputación a la vez queremos 
continuaremos defendiendo su integridad 

y luchando contra cualquier intento de di-
famación infundada estamos seguros de 
la verdad y la y que la justicia prevalece-
rá”, concluye la misiva.

Cabe recordar que el viernes pasado 
detuvieron a Enrique Arturo N, dueño de 
esta marca de antros, se sabe que Enri-
que Arturo N; le reclamó por haberle en-
tregado pollo en supuesto mal estado, lo 
cual generó pérdidas en sus restaurantes 
y pidió que se le entregarán mercancía 
para cubrir el monto, y así lo hizo, sin em-
bargo, el empresario avícola siguió reci-
biendo amenazas de muerte. Ante ello, 
un juez de control determinó imponer la 
medida cautelar de prisión preventiva ofi-
ciosa por extorsión. °ALMA MÉNDEZ

FOMENTA LA BUAP 
VOCACIONES 
CIENTÍFICAS EN NIÑOS
Puebla, Pue- Acercar a las infancias 
a la investigación para fomentar vo-
caciones científicas y tecnológicas, 
fue el objetivo del Segundo Taller 
Viernes de Inmersión STEM, orga-
nizado por la Vicerrectoría de Inves-
tigación y Estudios de Posgrado de 
la BUAP, a través de la Escuela de 
Desarrollo de Habilidades Científicas 
y de Innovación.

En esta edición participaron 30 
niños y niñas de 7 a 14 años, dividi-
dos en dos grupos, quienes visitaron 
las instalaciones del Ecocampus Val-
sequillo, Jardín Botánico Universitario 
y la Dirección de Innovación y Trans-
ferencia de Conocimiento (DITCo). 
Al final de su estancia, los pequeños 
presentaron en carteles científicos 
aquello que más les llamó la atención 
en las ocho sesiones de trabajo.

          °REDACCIÓN

SE PREVÉN TORMENTAS 
ELÉCTRICAS, LLUVIAS 
Y GRANIZADAS ESTA 
SEMANA EN PUEBLA
Puebla, Pue. El titular de la Coordi-
nación General de Protección Civil, 
Catarino Miranda alertó que durante 
los próximos 7 días se esperan lluvias 
constantes de ligeras a fuertes, debi-
do al paso de la onda tropical número 
8, que tendrá presencia en todo el Es-
tado de Puebla.

Dijo que las lluvias  afectarán a la 
región a partir del martes 9 de julio 
hasta el viernes 12 de julio, con preci-
pitaciones acumuladas máximas entre 
35 y 70 mm en las zonas de la Sierra 
Negra, Sierra Nororiental, Valle Ser-
dán y Mixteca, y entre 20 y 25 mm.

Además, estarán acompañadas 
de actividad eléctrica y fuertes rachas 
de viento, sin embargo, la probabili-
dad de granizo es baja.

Asimismo, agregó que en relación a 
las lluvias causadas por los remanen-
tes de las tormentas tropicales “Chris” y 
“Beryl”, personal de la Coordinación en 
sinergia con los municipios, se brindó 
atención inmediata a las familias afec-
tadas por encharcamientos menores 
en sus viviendas y entregó los insumos 
necesarios. °SILVINO CUATE

Céspedes y Armenta viajarán 
a Alemania para fortalecer 
inversiones en Puebla
Puebla, Pue- El gobernador Sergio Salo-
món Céspedes, y el gobernador electo, 
Alejandro Armenta Mier viajarán a Ale-
mania, para una misión comercial, que 
tiene como finalidad darle continuidad a 
las inversiones que se tienen en Puebla. 

En conferencia de prensa, Céspedes 
Peregrina comentó que dicha visita, es para 
tener una cercanía y continuidad con las 
empresas alemanas, como son Volkswa-
gen en Cuautlancingo y Audi en San José 
Chiapa, ya que, han realizado una inver-
sión histórica en los últimos 2 años.

“Tenemos que valorar, apreciar y 
agradecer las inversiones porque eso 
significan miles de empleos y una de-
rrama económica importantísima, pero 
igual parte de la gran transformación 
que tendrá Puebla, porque ahora mu-
chos emprendedores podrán migrar a la 
electromovilidad, que es parte de los re-
querimientos que tendrá esta industria”, 
declaró.

Garantizó que, en Alemania buscarán 
que otras inversiones puedan ser trasla-
dadas al estado, por lo que agradeció a 
Armenta Mier su disposición de acompa-
ñarlo en este viaje. 

“Nosotros nos sumaremos a la misión 
de empresarios que han sido muy gene-
rosos de ir a España, Alemania y Estados 
Unidos, hoy vamos nosotros igual, ellos 
cubren sus propios gastos y eso nos per-
mite hacerlo siempre con mucha transpa-
rencia”, remarcó.

Cabe mencionar que, dicho viaje se 
tiene programado del 4 al 10 de septiem-
bre de este año, dónde acudirán repre-
sentantes de la administración estatal, 
así como líderes de la cúpula empresarial 
para promocionar al estado como un polo 
de inversión. °SILVINO CUATE
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VOLCADURA DE AUTO-
BÚS EN EDOMEX DEJÓ 
UN POBLANO MUERTO Y 
12 LESIONADOS
Puebla, Pue. La volcadura de un ca-
mión de turismo de la línea ATAH pro-
cedente de Cuautempan, Puebla, en 
la carretera federal Calpulalpan-Tex-
coco en el tramo de Tepetlaoxtoc, Es-
tado de México dejó un fallecido y 12 
personas lesionadas.

Según el reporte del titular de la 
Secretaría de Gobernación Estatal, 
Javier Aquino Limón informó que el 
accidente se registró en el tramo Tex-
coco-Calpulalpan, a la altura del km 
032+000, en los límites entre los esta-
dos de México y Tlaxcala, a la altura 
del municipio Tepetlaoxtoc.

Señaló que el autobús de pasa-
jeros pertenece a la empresa "Au-
totransporte Atan Ejecutivo S.A DE 
C.V." salió el día de ayer a las 12 de la 
noche del municipio de Cuautempan.

Durante el percance un masculino 
originario del municipio de Cuautem-
pan falleció, mientras que otras 12 
personas más resultaron lesionadas, 
de las cuales, 11 fueron trasladados 
al Hospital Guadalupe Victoria en el 
Estado de México, se sabe que en el 
autobús también viajaban personas 
del municipio de Tetela de Ocampo.

Por estos hechos, se estableció 
comunicación con el Presidente Mu-
nicipal de Cuautempan mismo que in-
formó que dará seguimiento puntual 
para el  traslado del cuerpo al estado 
de Puebla.

"Estaremos muy atentos al segui-
miento de este accidente y refrenda-
mos el apoyo de este Gobierno Pre-
sente con los familiares de las y los 
lesionados así como de quien lamen-
tablemente perdió la vida. Q.D.E.P".  
      °SILVINO CUATE

Antorchistas piden agua y drenaje con cierre vial en San Manuel

Puebla, Pue. La mañana de este lunes, 
integrantes de Antorcha Campesina blo-
quearon el Circuito Juan Pablo II y 24 
Sur, exigieron al Ayuntamiento de Pue-
bla, a cargo de Adán Domínguez Sán-
chez y Agua de Puebla, brinde servicios 
de agua y/o drenaje en colonias del Sur 
y el Norte.

Cabe mencionar que el bloqueo inició 

alrededor de las 11:30 horas de este 8 
de julio, para ello Dirección de Tránsito 
de la Secretaría de Seguridad Ciudada-
na (SSC) de Puebla informó del cierre de 
circulación, por lo que ha solicitado a la 
población evitar la zona que va hacia La 
Margarita, la zona hacia Ciudad Universi-
taria y hacia el Parque Ecológico.

Además, se manifestaron en oficinas 

de Agua de Puebla de Plaza del Sol y 
San Manuel (Circuito Juan Pablo II y 24 
Sur) lo que provocó un gran caos vial en 
todo ese cuadrante de la capital.

Por este hecho una comisión de la 
Secretaría de Gobernación Municipal del 
Ayuntamiento acudió al lugar para aten-
der los reclamos de los antorchista y rea-
brir las vialidades. SILVINO CUATE

García Harfuch dará “el 
visto bueno” a próximo 
titular de la SSP: Armenta

Puebla, Pue- El gobernador electo, Ale-
jandro Armenta Mier presentará al próxi-
mo encargado  de la seguridad en el país, 
Omar García Harfuch una terna para ele-
gir quién será el titular de la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP) en su adminis-
tración al frente del estado de Puebla.

Armenta Mier precisó que García Har-
fuch le marcó la directriz que se deberá 
seguir por los próximos seis años en ma-
teria de seguridad, la cual contempla blin-

dar 30 zonas territoriales de Puebla con 
operaciones tácticas.

Confirmó el gobernador electo que, 
García Harfuch le avaló el planteamiento 
que le hizo para lograr una coordinación 
estratégica operativa de los tres órdenes 
de gobierno, donde se incluye a los 217 
municipios.

El morenista precisó que habló del 
Mando Único Operativo, como la pro-
puesta de fusionar las tres academias de 

formación de fuerzas policiales, la cual 
calificó como una decisión acertada, ya 
que recordó Harfuch que en la Ciudad de 
México se creó la Universidad de Fuerzas 
Policiales que sigue dando resultados.

“Le lleve el planteamiento, le fui a pre-
guntar cuál era la directriz, antes de llevar 
una propuesta (...) quiere que los tres ór-
denes de gobierno asuman su responsa-
bilidad, que los estados y federación nos 
responsabilicemos en seguridad”.

Armenta Mier aclaró que el servicio 
“poblano” y haber trabajado por el esta-
do tendrá que ser una de las caracterís-
ticas que estos perfiles deberán cumplir, 
porque solo así se pueden dar resultados 
permanentes, donde no solo llegan per-
sonas a los cargos importantes para es-
tar de manera temporal.

30 ZONAS SERÁN BLINDADAS*
Indicó que se va a trabajar para fortalecer 
las Policías Municipales, se les pedirá a 
los ediles que inviertan en seguridad. 

“Vamos a blindar alrededor de 30 zo-
nas, con operaciones tácticas, para esto 
ya desde ahora se está haciendo una in-
vestigación territorial”.

Armenta Mier precisó que este blinda-
je táctico forma parte de la directriz que 
el Poder Federal contempla implementar 
con todos los estados, incluido Puebla. 

        °AURELIA NAVARRO
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Alejandro Armenta cierra 
ciclo con disculpa pública de 
la Fiscalía tras acusaciones
Puebla, Pue- El gobernador electo Alejan-
dro Armenta Mier reconoció que para él 
es importante ir cerrando ciclos, agrade-
ció el gesto de generosidad que el titular 
de la Fiscalía General del Estado (FGE), 
Gilberto Higuera Bernal tuvo de retomar 
la orden del juez para ofrecerle una dis-
culpa por la persecución en su contra al 
atribuirle un desvío de recursos de hasta 
83 millones de pesos mientras fue secre-
tario de Desarrollo Social (Sedesol).

Armenta Mier precisó "el fiscal está 
siendo género, para mí es importante 
cerrar ese capítulo, no se vería bien que 
siendo yo gobernador se me pida discul-
pas (...) no es que yo la esté pidiendo, se 
abrió el caso y el juez mandato a la FGE 
a ofrecerme una disculpa desde la época 
de Carrancá".

El morenista dijo que en ese momento 
el ex fiscal Víctor Carrancá Bourget, en 
lugar de seguir el mandato del juez, optó 
por promover un amparo para evitar dar 
esas disculpas.

Durante el 2017, Alejandro Armenta 
Mier estaba al frente de la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedesol) fue señalado 
de haber cometido un desvío de 83 millo-
nes de pesos, cuando después se com-
probó que no fue así. °AURELIA NAVARRO

Ex titulares de SSP y SEP se unen a las Comisiones de Transición de Armenta

PABLO PÉREZ MACEDA 
SERÁ SUPLENTE DE 
CARLOS NAVARRO EN EL 
CONGRESO: GARMENDIA
Puebla, Pue- El líder del Congreso lo-
cal, Edgar Garmendia de los Santos 
confirmó que Pablo Pérez Maceda 
ex alcalde de Tlacotepec de Benito 
Juárez será quien llegue como dipu-
tado propietario al Congreso local, 
tras el fallecimiento de Carlos Nava-
rro Corro. 

Garmendia de los Santos explicó 
que depende de los diputados que 
forman la Junta de Gobierno y Coor-
dinación Política los que decidan la 
fecha exacta, para que se le cite a la 
toma de protesta para ocupar su lu-
gar dentro de la esta LXI Legislatura. 

Aclaró que esta determinación se 
tomó no para que la curul del parti-
do Pacto Social de Integración (PSI) 
quede acéfala, sino por respeto al 
duelo que los familiares de Carlos 
Navarro Corro están pasando. 

“Pablo Pérez Maceda será el su-
plente, fue ratificado en junio del 
2021, (…) respetando el duelo que 
está pasando la familia no sería tan 
prudente, tendríamos que esperar, 
los compañeros determinarán cuán-
do”, cerró.  

En la página oficial del Congreso 
local no se han hecho cambios, sigue 
la fotografía de Carlos Navarro Corro 
como legislador del PSI. 

El congresista falleció el 2 de julio 
pasado, justo a un mes de las elec-
ciones donde logró mantener el regis-
tro como partido del PSI.AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- Los ex titulares de la Se-
cretarías, de Seguridad Pública (SSP), 
Jesús Morales Rodríguez, de Educación 
Pública (SEP) en el barbosismo, José 
Melitón Lozano, fueron incorporados a 
las once comisiones que se están encar-
gando de los trabajos de Transición en el 
equipo del gobernador electo Alejandro 
Armenta Mier.

El morenista, confirmó que a más tar-
dar a finales de julio dará a conocer la ra-
zón social de la empresa que se encarga-
rá de la entrega - recepción formal-, para 
que trabaje con el despacho del gober-
nador actual, Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina.

“Es un equipo muy grande que se tie-
ne que integrar para hacer las cosas de la 
mejor manera, la voluntad política. Todos 
los que están integrando estás comisio-
nes son profesionales, la próxima sema-
na habrá más incorporaciones de perfiles 
mixtecos, estamos haciendo justicia”.

El coordinador de Transición, Rodrigo 
Abdala fue el encargado de dar lectura a 
cada una de las incorporaciones. 

Jesús Morales Rodríguez, se desem-
peñó como secretario de Protección Ci-
vil en la administración estatal de Rafael 
Moreno Valle, y de Seguridad en la época 
del ex gobernador José Antonio Gali Fa-
yad, y José Melitón Lozano se incorpora-

ron a la comisión de Gobernabilidad y Se-
guridad Pública donde competirán mesa 
con  David Rivera Vivanco, hermano de 
la primera ex edil de Puebla capital por 
el partido Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena), Claudia Rivera Vivanco.

En la comisión de Cultura e Igual-
dad: Alberto Camacho Arroyo, Gabriela 
Chumacero Rodríguez, y Gabriela Pérez 
Bazán. 

Entidades Paraestatales: como coor-
dinará Mirna Toxqui Oliver, como se-
cretarios técnicos, María del Carmen 
Paniagua Alcántara, Miguel Alba y Alba, 
Natalia Suárez Real, Guadalupe Solis, 
Gregorio Montero y Norberto Amalla 
Aquino.

En Economía e Infraestructura el 
coordinador será Abraham Quiroz Pala-
cios, con sus secretarios técnicos: Mario 
Montero, Leopoldo de Lara Varela y Da-
niel Rodríguez.

La comisión de Bienestar y Salud es-
tará coordinada por Gabriela Sánchez 
Saavedra, y la acompañan Apolinaria 
Martínez Arroyo, Mauricio García Casti-
llo, Edgar Chumacero Hernández, Leo-
bardo Soto Enriquez, Luis Antonio Godi-
na Herrera y José Francisco Hernández 
Bonilla.

El Comité Técnico de Comunicación 
e Información, que estará coordinado por 
Delia Álvarez Bigurra, y secretarios téc-
nicos:  José Tomé Cabrera, Lucero Ca-
brera Téllez, Alejandro Armenta Rosas y 
Virginia Aburto Rodríguez. °AURELIA NAVARRO

HUBO CONFRONTACIÓN 
EN EL AVISTAMIENTO DE 
LUCIÉRNAGAS EN 
TLAHUAPAN, POR ESPACIOS
Santa Rita Tlahuapan, Pue- El fin de se-
mana pasado, se registraron golpes y 
jaloneos durante el avistamiento de lu-
ciérnagas en el ejido Ignacio López Ra-
yón, municipio de Santa Rita Tlahuapan, 
entre integrantes del ejido y el dueño de 
un predio particular que también ofrece 
este servicio.

El altercado ocurrió cuando un grupo 
de turistas realizaba una visita al ejido. 
Las autoridades municipales están inter-
viniendo para mediar en el conflicto y evi-
tar escaladas de violencia, considerando 
que este enfrentamiento es recurrente.

El presidente del Comisariado Ejidal 
fue agredido por el propietario del predio 
colindante, conocido como “El Gavillero”. 
Aunque no se reportaron heridos graves, 
el incidente compromete el desarrollo 
continuo de esta actividad que se realiza 
durante casi dos meses cada año.

             °CAROLINA GALINDO
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Chedraui ya tiene perfil idóneo 
para la SSC; espera aprobación 
de Armenta y Sheinbaum
Puebla, Pue- El alcalde electo de Puebla capital por la coalición 
"Sigamos Haciendo Historia", José Chedraui Budib confirmó 
que ya cuenta con el perfil que cumple con las características 
que se necesitan para estar al frente de la Secretaría de Segu-
ridad Ciudadana (SSC) en su administración.

Chedraui Budid aclaró que aún no revelará la identidad del 
próximo encargado de la seguridad en la ciudad, ya que prime-
ro contempla consultar al gobernador electo, Alejandro Armen-
ta Mier y la presidenta electa en el país, Claudia Sheinbaum 
Pardo, para saber si es el adecuado, de lo contrario se estaría 
sujetando a ciertos cambios.

El morenista reconoció que se tiene un grado de responsabili-
dad muy alto, al tratase de una de las carteras más importantes, 
con alta demanda ciudadana para que se den resultados, por lo 
que esperará los tiempos necesarios para contar con la aproba-
ción de los dos poderes de gobierno, el estatal y federal entrantes. 

"Ya tenemos hasta la persona indicada, pero se las vamos a 
comunicar, primero por supuesto se tratará con el gobernador 
electo Alejandro Armenta Mier. Que lo cheque y autorice, para 
después pasar la propuesta al Poder Federal, se trata de llevar 
una coordinación estricta y eficaz".

Pepe Chedraui precisó que el objetivo de hacer esta pree-
valuación, de quién será el secretario de Seguridad solo tiene 
la finalidad de lograr dar resultados casi de manera inmediata 
a partir de que se recibe el Bando de Buen Gobierno para la 
ciudad.

Recordó el emanado del partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) que el compromiso en este rubro 
es "mayúsculo", porque se trata de lograr una coordinación am-
plia en esta materia, entre la ciudad, el Estado y la Federación, 
para disminuir la delincuencia. °AURELIA NAVARRO

ROGELIO LÓPEZ 
ASISTIÓ AL CURSO 
DE CAPACITACIÓN 
PARA PRESIDENTES 
MUNICIPALES ELECTOS
Huauchinango, Pue. El edil de Huau-
chinango, Rogelio López Angulo, 
asistió al curso de capacitación para 
Presidentes Municipales Electos en 
el estado de Puebla, reunión convo-
cada entre el actual gobierno de Ser-
gio Céspedes y el candidato electo a 
gobernador Alejandro Armenta.

Este encuentro tuvo la finalidad 
de dar inicio a un proceso de capaci-
tación para promover una transición 
efectiva, basada en el orden y la paz 
social.

Seguimos avanzando para dar 
continuidad al trabajo en beneficio de 
Puebla y Huauchinango, dijo Rogelio 
López Angulo, presidente municipal 
de Huauchinango.

En la reunión de capacitación pre-
sidido por Sergio Céspedes Peregri-
na y el gobernador electo Alejandro 
Armenta estuvieron presentes todos 
los ediles electos del estado de Pue-
bla. °REDACCIÓN

Mujeres de Atlixco recibieron paquetes avícolas para fortalecer su economía
Atlixco, Pue. Para fortalecer la economía 
local y promover la autonomía económica 
de las mujeres en la región, el gobierno 
encabezado por Ariadna Ayala, realizó la 
entrega de nuevos paquetes avícolas a 
emprendedoras de Santa Lucía Cosama-
loapan, San Isidro Huilotepec y San Félix 
Almazán.

El ayuntamiento que encabeza Ariad-
na Ayala financia en su totalidad este 
proyecto, con el cual también se han be-
neficiado mujeres de San Esteban Zoa-
piltepec, San Jerónimo Caleras, San Fe-
lipe Xonacayucan, Otilio Montaño, San 
José el Recreo y Emiliano Zapata con un 
total de 176 paquetes avícolas que inclu-
yen, 8 gallinas y un gallo Rhode Island, 
comedero lineal, bebedero, así como una 
unidad de 11 metros cuadrados de malla.

El programa donde las beneficiarias 
obtienen un producto de doble propósi-
to carne y huevo, ofrece una producción 
económica y de alto impacto económico, 
con el cual las beneficiarias pueden ge-
nerar ingresos adicionales y mejorar su 
calidad de vida, ya que el producto, es 

comercializado en zonas restauranteras 
del municipio.

Ariadna Ayala destacó la importancia 

de empoderar económicamente a las mu-
jeres, subrayando que iniciativas como 
esta no solo impulsan el crecimiento eco-

nómico local, sino que también fortalecen 
el tejido social y promueven la igualdad 
de género. °REDACCIÓN
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Ubican el cadáver de 
un hombre dentro de 
arroyo de Pantepec
Pantepec. Pue. Pobladores que cruzaban 
el puente del arroyo que se encuentra a la 
entrada de la población de Mecapalapa, 
del municipio de Pantepec, observaron 
que un hombre se encontraba boca abajo 
bajo el agua.

Luego de que dieran aviso a la poli-

cía, estos se trasladaron al lugar, donde 
efectivamente se encontraba el cadáver 
del masculino.

De acuerdo con los datos, la víctima 
sostuvo una discusión con una mujer y 
esto provocó que se arrojará al arroyo 
donde desafortunadamente perdió la vida.

La víctima mortal al parecer es de la 
Ciudad de México.

Por último, se espera el arribo del per-
sonal de la Fiscalía General del Estado 
(FGE) para que realice el levantamiento 
del cadáver que será trasladado al anfi-
teatro de Xicotepec. ADÁN GONZÁLEZ

EN TILAPA, CADÁVER 
DE ABUELITO HALLADO 
EN AVANZADA 
DESCOMPOSICIÓN
Tilapa, Pue. En estado de descompo-
sición, fue encontrado el cuerpo de un 
abuelito luego de no haber sido visto 
por varios días ni cerca de su casa en 
el municipio de Tilapa.

El cuerpo fue encontrado en el in-
terior de su domicilio, ubicado en la 
calle Aarón Merino Fernández, en la 
colonia San Pedro. Vecinos del lugar, 
comentaron que de la casa de su ve-
cino quien se dedicaba a componer 
aparatos eléctricos, provenían olores 
fuertes y había muchas moscas.

Por ello llamaron a los números de 
emergencia para reportar lo ocurrido, 
acudiendo elementos de Seguridad 
Pública, quienes al acudir a ver de 
qué se trataba, descubrieron el cuer-
po del hombre en avanzado estado 
de descomposición.

Fue hasta el domingo 7 de julio, 
cuando los vecinos se percataron de 
la ausencia de quien en vida respon-
día al nombre Fabián “N”., de 76 años 
de edad, quien murió aparentemente 
en la total soledad.

Cabe mencionar que se presume 
que este hombre, murió de un paro 
cardiaco y que no tuvo la fortuna de 
pedir ayuda, sin embargo, será el mé-
dico legista quien confirme o descarte 
esta hipótesis.

Al sitio arribaron elementos de Se-
guridad Pública quienes acordonaron 
el lugar en tanto personal del SEME-
FO fueron los encargados de realizar 
el levantamiento del cuerpo.
       URIEL MENDOZA

CUENTAHABIENTE VÍCTIMA 
DE LA DELINCUENCIA EN 
TEHUACÁN
Tehuacán, Pue. Fin de semana negro 
para una mujer que fue a retirar una 
fuerte cantidad de dinero de BanCoppel, 
después de salir de la sucursal la víctima 
da a conocer que sujetos le cerraron el 
paso y con arma en la mano la amenaza-
ron y le quitaron el dinero.

La afectada iba en compañía de su 
hija, que sufrió crisis nerviosa después 
de ver cómo le quitaron el dinero a su 
mamá, los hechos se registraron en la 
calle Reforma Sur los sujetos al obtener 
lo que buscaban que era el efectivo se 
dieron a la fuga con rumbo desconocido.

De inmediato solicitaron el apoyo 
de Seguridad Pública, minutos después 
arribaron Policía Municipal, paramédicos 
de Protección Civil y Bomberos quienes 
les brindaron la atención.

Los uniformados le recomendaron a 
la víctima hacer su denuncia correspon-
diente ante el Ministerio Público para ini-
ciar con una CDI , a pesar del operativo 
que los uniformados implementaron no 
se logró detener a los amantes de lo aje-
no, que se dieron a la fuga a bordo de 
una motocicleta. LUZ MARIA ZAYAS

Hoyo financiero en Tehuacán provocó suspensión de la recolección de basura

Puebla, Pue. Tras el retiro de la empre-
sa Hova Green S.A.P.I. de C.V., que 
había ganado la licitación nacional para 
la instalación un relleno sanitario en Te-
huacán, el gobernador, Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina consideró que esto 
se debe a que actualmente existe un 

hoyo financiero del Ayuntamiento, que 
impide restablecer el servicio de reco-
lección. 

El gobernador dijo que el alcalde del 
Ayuntamiento, Andrés Artemio Caballe-
ro López tienen que ser el responsable 
de dar la cara ante esta situación, para 

transparentar las acciones que se han 
realizado, con la finalidad de restablecer 
el servicio. 

Cabe mencionar que, el Ayuntamien-
to, al no contar con un relleno sanitario, 
el Organismo Operador del Servicio de 
Limpia de Tehuacán (Ooselite) se ha vis-
to obligado a llevar la basura al municipio 
de Ciudad Serdán.

Recordemos problema es una situa-
ción heredada desde la pasada adminis-
tración debido a diversos conflictos en la 
gestión del expresidente, preso, Felipe 
Patjane, y su suplente, Andrés Artemio 
Caballero, quienes, se atendieron otros 
intereses, lo que trajo una serie de con-
secuencias que hoy en día padecen los 
habitantes de esta demarcación. 

En su intervención la secretaria de 
Medio Ambiente, Norma Angélica Sando-
val informó que la Procuraduría Federal 
de Protección al Ambiente (PROFEPA) 
y la Secretaría de Medio Ambiente y Re-
cursos Naturales, están colaborando con 
la dependencia a su cargo para la ave-
riguación y planificación en resolver esta 
situación en Tehuacán. 

"Hay una colaboración directa con la 
SEMARNAT, a través de la PROFEPA, 
para que ellos nos determinen precisa-
mente el cierre, el cierre se tiene que ha-
cer de maneras conjunta", dijo.  

              SILVINO CUATE



11REGIONAL

BREVES POLICIACAS

REDACCIÓN / CAROLINA GALINDO

CAE EXTORSIONADOR DE EMPRESARIO DE IZÚCAR; 
RECIBIÓ MÁS DE 2 MDP EN MERCANCÍA
Puebla, Pue- La Fiscalía General del Estado de Puebla detuvo a Enrique Arturo N. de 
45 años de edad, por el delito de extorsión, cometido el pasado 7 de octubre de 2022 
en Izúcar de Matamoros.

La Fiscalía investigó la denuncia de un empresario avícola, a quien el aprehendido, 
presuntamente citó el 7 de octubre de 2022 en Izúcar de Matamoros, para reclamarle 
la supuesta entrega de pollo en mal estado en el mes de septiembre, argumentando 
que le provocó en restaurantes, pérdidas por 2 millones de pesos que exigió le fueran 
pagados. 
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El consumo de 
multivitamínicos no sirve 

para prolongar la vida
Tras una investigación de 20 años, científicos descubrieron que el uso de 

suplementos alimenticios no se asocia con una reducción del riesgo de muerte.
BY JESS THOMSON / NEWSWEEK INTERNACIONAL

L
os adultos sanos que consumen multivitamí-
nicos todos los días no tienen menos probabi-
lidades de morir por cualquier causa que los 
individuos que no los toman; es decir, el con-
sumo de suplementos alimenticios no ayuda 

a las personas a vivir más.
Por consiguiente, no existe nexo alguno entre la 

ingesta de multivitamínicos y una menor probabili-
dad de muerte, es la conclusión a la que llega una 
investigación científica reciente cuyos resultados se 
publicaron el mes pasado en la revista JAMA Ne-
twork Open.

Si bien esos productos suelen contener una com-
binación de minerales y vitaminas esenciales, la 
composición varía mucho dependiendo de la marca 
y la formulación. Pese a ello, cabe esperar que los 

ingredientes más comunes incluyan las vitaminas A, 
C, D, E y K, algunos componentes del complejo de 
vitaminas B, así como minerales como calcio, hierro, 
magnesio, manganeso y zinc.

“Casi uno de cada tres adultos informa haber uti-
lizado multivitamínicos en algún momento de la vida. 
El uso de esos suplementos es más frecuente entre 
adultos mayores, mujeres y personas que han recibi-
do educación universitaria”, detallan los autores en el 
artículo.

“Entre tanto, las motivaciones para usarlos inclu-
yen mantener o mejorar la salud y reducir la probabi-
lidad de enfermedades crónicas. Por lo que, desde el 
punto de vista de la salud pública, es de suma impor-
tancia entender la relación entre el uso de los multivi-
tamínicos y la mortalidad”, añadieron.

EN EL ESTUDIO PARTICIPARON 
CASI 400,000 PERSONAS
Investigaciones previas han producido evidencias 
contradictorias sobre la relación entre la mortalidad y 
el uso de los suplementos alimenticios. Esta informa-
ción, por otra parte, sigue siendo muy limitada debido 
a la falta de seguimiento de los participantes en di-
chos estudios.

En el artículo que aquí nos ocupa, los investigado-
res explican que analizaron los datos obtenidos a lo 
largo de 20 años en una población de casi 400,000 
adultos sanos, ninguno de los cuales tenía antece-
dentes de cáncer o enfermedades crónicas. 

Y lo que el equipo descubrió fue que el uso de mul-
tivitamínicos no se asoció con una reducción del ries-
go de muerte por cualquier causa, incluidas cáncer, 
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enfermedad cardiaca y enfermedad cerebrovascular.
“El análisis de esta cohorte —integrada por 390,124 

adultos estadounidenses sanos, a los que se dio se-
guimiento durante más de 20 años— no logró corre-
lacionar el uso de cotidiano de los multivitamínicos 
con algún beneficio en la mortalidad”, escribieron los 
investigadores. 

“De hecho, lo que hallamos fue que su uso diario 
respecto del no uso de estos suplementos se asoció 
con un riesgo de mortalidad 4 por ciento más eleva-
do”, añadieron los expertos, pertenecientes a los Ins-
titutos Nacionales de Salud (NIH) de Estados Unidos 
y especializados en las ramas de epidemiología meta-
bólica, genética, bioestadística y cáncer.

LA INVESTIGACIÓN SOBRE LOS MULTIVITAMÍNI-

COS NO ES DETERMINANTE
En opinión de los autores, eso pudo deberse al tipo de 
individuos que utilizan suplementos multivitamínicos. 
En otras palabras, las personas con problemas de sa-
lud relacionados con la edad son más propensas a 
consumir estos productos.

“Podríamos argumentar que los individuos enfer-
mos o mayores de 65 años tienen más probabilidades 
de iniciar el consumo de multivitamínicos. 

Y ese fenómeno podría conducir a una asocia-
ción positiva no causal, debido a que esas perso-
nas tienen un mayor riesgo de mortalidad que sus 
equivalentes más jóvenes y saludables”, agregaron 
los investigadores.

El equipo ajustó su análisis para tomar en cuenta 
diversas variables de confusión —como raza y origen 

étnico, educación, calidad de la dieta—, y para contro-
lar el hecho de que, en términos generales, las per-
sonas más saludables tienen mayor probabilidad de 
utilizar multivitamínicos.

Por último, los investigadores reconocieron que su 
estudio tuvo ciertas limitaciones: “Para empezar, el 
nuestro fue un estudio observacional cuyas variables 
de confusión residuales —resultantes de factores mal 
evaluados u omitidos (por ejemplo, utilización de los 
servicios de atención de la salud)— podrían sesgar el 
cálculo de riesgo. 

“Y, en segundo término, también existe la posibi-
lidad de que la exposición fuera clasificada errónea-
mente a consecuencia de posibles confusiones sobre 
la notificación relevante al uso esporádico de multivi-
tamínicos”, concluyeron los autores. 
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Caso Ayotzinapa: análisis de restos 
de la FGR no coinciden con los 43 

normalistas; habrá nueva reunión con 
AMLO Y SHEINBAUM

LOS ANÁLISIS QUE REALIZÓ LA FGR DE 5 NUEVOS PERFILES GENÉTICOS NO COINCIDIERON 
CON NINGUNO DE LOS 43 NORMALISTAS DESAPARECIDOS.

POR: MANU URESTE
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L
os padres y madres de los 43 norma-
listas de Ayotzinapa dieron a conocer 
la tarde de este miércoles que los aná-
lisis que realizó la Fiscalía General de 
la República (FGR) de 5 nuevos perfi-

les genéticos no coincidieron con el de ninguno 
de los estudiantes desaparecidos, por lo que 
no hay ningún cuerpo o restos nuevos identifi-
cados en este caso que ya está por cumplir 10 
años el próximo mes de septiembre.

“Ninguno de los restos analizados perte-
necen a los estudiantes”, subrayó el abogado 
de las familias, Vidulfo Rosales, a la salida de 
una nueva reunión la tarde de este miércoles 
en Palacio Nacional con el presidente Andrés 
Manuel López Obrador.

Rosales detalló que los restos analizados 
por la FGR habían sido encontrados en el ba-
surero de Cocula en 2015, en Guerrero, y que 
ya habían sido analizados previamente por el 
equipo forense argentino que los acompaña, y 
que ya en el pasado había dicho que esos res-
tos no contaban con suficiente información ge-
nética para arrojar un resultado concluyente.

Ahora, la FGR los analizó y el resultado 
fue negativo, por lo que, hasta el momento, 
se mantiene la cifra de tres estudiantes de 43 
identificados por la vía del análisis forense.

PADRES DE LOS 43 NORMALISTAS 
MANTIENEN SU POSTURA
Por otra parte, Vidulfo Rosales informó que 
el próximo 29 de julio tendrán una nueva reu-
nión en Palacio Nacional con Andrés Manuel, 
en la que también estará presente por prime-
ra la nueva presidenta electa, Claudia Shein-
baum, que toma así la estafeta de uno de los 
casos más emblemáticos de desaparición 
forzada en México, y cuyo desenlace final, 
saber cuál fue el paradero de los 43 estudian-
tes desaparecidos en 2014 a manos de crimi-
nales y diversas autoridades, no se resolverá 
muy probablemente durante este gobierno, a 
pesar de que era una promesa de campaña 

del mandatario.
“Nosotros vamos a continuar con nuestra 

postura y nuestras diferencias en cuanto a 
que sostenemos que las líneas de investiga-
ción fundamentales del caso no han avanza-
do en esta recta final del gobierno (de López 

Obrador). Aunque ellos, el gobierno, man-
tienen que sí ha habido avances”, expuso el 

abogado.
— Animal Político (@Pajaropolitico) July 3, 

2024

🔴El abogado también anunció que tendrán
una nueva reunión con presidencia el próxi-
mo 29 de julio, en donde les darán un nuevo 

informe. Rosales dijo que en el encuentro 
participará la virtual presidenta electa, @

Claudiashein.
🔴: @ManuVPC pic.twitter.com/81NXlYyqVi
— Animal Político (@Pajaropolitico) July 3, 

2024

Rosales recalcó que la exigencia de los pa-
dres y madres continúa siendo que el Ejército 
mexicano entregue los 800 documentos de in-
teligencia militar que el Grupo Interdisciplinario 
de Expertos Independientes (GIEI) identificó 
en su último informe en julio del año pasado, 
antes de abandonar el país tras el anuncio de 
que se encontraron fuertes resistencias por 
parte de las fuerzas armadas para que profun-
dizaran en la investigación del caso.

Cabe recordar que en esos documentos 
habría transcripciones de conversaciones in-
terceptadas la noche de los hechos por las 
fuerzas militares entre presuntos criminales y 
diversas autoridades, incluyendo a soldados, 
que podría aportar nueva información sobre el 
caso.

Sin embargo, el Ejército respondió a los pa-

dres y madres que en al menos 700 documen-
tos la información que contienen es, o bien 
clasificada, o bien hace referencia a sucesos 
previo a los hechos de Ayotzinapa en septiem-
bre de 2014, o es supuestamente irrelevante.

Hasta el momento, las familias solo han 
recibido 15 documentos de inteligencia mili-
tar luego de otra reunión con el presidente el 
pasado 3 de junio, en los cuales hay conver-
saciones interceptadas que apuntan a nuevas 
posibles líneas de investigación, como la apa-
rición de 14 cuerpos en una fosa en la colonia 
Jardines del Sol, en la ciudad de Iguala, Gue-
rrero, y de más posibles cuerpos en otro lugar 
al que las personas intervenidas refieren como 
la “laguna”, aunque no se precisaron más de-
talles.

En una conferencia de prensa celebrada la 
semana pasada en las instalaciones del Cen-
tro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro, 
las familias de los 43 normalistas exigieron a 
las autoridades que incluyan en las investiga-
ciones estas nuevas pistas.

“Se tiene que investigar quiénes son esas 
personas, dónde está el seguimiento completo 
de esos diálogos, y el análisis de las llamadas”, 
pidieron las familias, que además demandaron 
que el Ejército entregue los 800 documentos 
de inteligencia, que “saque las manos del caso 
Ayotzinapa”, y que regresen los expertos del 
GIEI a México para que continúen con su in-
vestigación independiente.

“No es justo que nuestro caso sea inves-
tigado por el propio Ejército, porque se está 
auto-investigando y no vamos a llegar a ab-
solutamente nada”, criticó en esa conferencia 
el señor Mario González, padre de otro de los 
normalistas desaparecidos.

Pero más allá de la insistencia en estas pe-
ticiones, el abogado Vidulfo Rosales, quien a 
la entrada a la reunión de este miércoles con el 
presidente dijo brevemente a los medios que 
no tenían ninguna expectativa de avances sig-
nificativos en el caso, reiteró a su salida que ve 
“muy complicado” que en los últimos meses de 
gobierno de López Obrador se logre dar con 
el paradero des los jóvenes desaparecidos, 
aunque dijo que en esta reunión “hubo menos 
tensión” que en otras ocasiones.

AMLO ENTREGARÁ NUEVO INFORME 
EL PRÓXIMO LUNES
Por su parte, Felipe De la Cruz, familia de uno 
de los 43 estudiantes desaparecidos, dijo que 
López Obrador se comprometió a enviar de 
manera personalizada a cada uno de los pa-
dres un informe de avances este próximo lu-
nes 8 de julio.

“El presidente nos dijo que aún no encuen-
tran pruebas de la participación del Ejército. 
Dijo que algunos elementos participaron, pero 
que no podemos decir de manera general que 
fue el Ejército. Él lo considera así, pero noso-
tros lo consideramos de otra forma porque ahí 
está detenido el capitán Crespo, o el general 
Nieto, y pues sí hay militares detenidos que sí 
participaron. Pero él dice que nos va a explicar 
todo esto en el informe que nos entregará el 
lunes”, expuso el señor De la Cruz, quien no 
obstante, dijo no salir satisfecho de la reunión 
de este miércoles.

“No nos satisface porque siguen sin decir-
nos dónde están los muchachos, que es lo que 
queremos saber. No hay un avance, no hay un 
informe que diga dónde están, que fueron en-
contrados en tal lado, y pues seguimos con la 
duda”, hizo hincapié.

🔴Felipe de la C ruz, familiar de uno de los
43 desaparecidos, dijo que el presidente se 
comprometió a enviar el próximo lunes un 

informe a cada uno de los padres con avan-
ces del caso.

🔴: @ManuVPC pic.twitter.com/Y2slWC PnA5
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